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女企业家王雪妃拿出过半收入做公益事业

王雪妃， 一名
31

岁的信阳女
企业家。 她凭借着对社会的责任
心，毅然选择了公益慈善，并用自
己独特的方式去帮助和关爱那些
特殊的群体。短短一年间，不仅解
决了当地数万吨滞销水果的去
处， 而且用这些水果来资助无数
困难群众。

她用实际行动诠释了什么叫
做公益！对慈善，她慷慨解囊，将
收入的一半以上捐赠给了困难人
群；对生活，她却略显“吝啬”，极
其朴素。

对于信阳市楚王城水果批
发市场的水果商周国春来讲，这
个年过得很踏实， 早在几个月
前，他还在为数万斤的滞销水果
发愁。“如果不是王雪妃，我的水
果都烂完了。去年，我的水果卖
不出去，试着给王总打了一个电
话，谁知道，她把这些滞销水果
都买来作为慈善物资，挽回了我
们数万元的损失。”回忆那一刻，

周国春深有感慨。他所说的王总
就是信阳国信理财投资管理有
限公司董事长王雪妃。 其实，周
国春只是王雪妃帮扶的
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多名
水果商之一。王雪妃走访了数位
水果商中的困难者，给他们提供
资金援助， 实行一对一帮扶，不
仅帮助他们渡过难关，而且教给
他们一些理财方式。在王雪妃的
帮助下， 仅去年就有价值近

200

多万元的滞销水果被她的公司
购买。而且所购水果的价钱均高
于市场价，没有让水果商受到一
点点损失。 买那么多水果干什
么？王雪妃的选择是：把所购买
的水果都送到敬老院、 福利院、

山区学校等需要资助的地方。谈
到王雪妃为什么要帮助这些水
果商时，她这样对记者说：“作为
一个从事跟金融有关的企业家，

我首先有一个信念，那就是诚信
做人。 ‘授人以鱼不如授人以
渔’，所以在帮扶他们的同时，教
会他们理财则显得更为重要。我
所做的慈善当然是微乎其微，但
是希望更多的人士参与进来。”

王雪妃在注重企业发展的
同时，还不忘回报社会，热心致
力于各项社会公益事业。 “我开
公司不是为了挣多少钱，而是考
虑做多少事，怎样才能体现人生
价值，回馈社会。我确定我的慈
善行动不是‘一时兴起的善心’，

而是永恒的、持久的。”王雪妃这
样对记者吐露心声。王雪妃帮助
那些符合救助条件的困难群众
时义不容辞， 但是有两个原则，

她说：“‘救急不救穷’ 是我第一
个原则，慈善不仅仅是简单的现
金捐赠，还可以在一些困难的地
方投资，带动就业，或是鼓励一
些困难的人。另一个原则是说服
他们自己创造财富。 慈善不是
‘输血式’而是‘造血式’的扶贫
行为。”

小心火车票二维码“出卖”你

自
2012

年
1

月
1

日
,

我国所有旅客
列车实行实名制后，实名制火车票右
下角均有一个二维码。但当旅客购买
车票后， 二维码通过一些软件扫描，

就会泄露个人隐私。 正因为如此，一
些不法分子，就利用二维码窃取旅客
信息，实施犯罪。

2

月
19

日，记者在信
阳火车站采访时，该站负责人告诉记
者，旅客用过的火车票，一定要撕毁
之后再扔掉，以避免自己的财产和合
法权益受到损害。

当日， 记者在信阳火车站出站
口采访时， 看到许多旅客在离开出
站口后， 有的顺手将旧火车票撕碎

后丢进垃圾桶， 但也有一些旅客随
手将旧火车票扔在了地上。 当记者
问及旅客是否知道二维码会泄露个
人隐私时，大部分旅客均称不知道。

在火车站， 记者找到了一张实名制
的火车票。 票面上不仅有乘客的真
实姓名

,

还有隐去一段的身份证号
码。信阳火车站负责人告诉记者，这
隐去的一段身份证号码是由四个星
号代替的，这样看起来虽然很安全，

但是在火车票右下角的二维码里，

却有购票人完整的身份信息。 如果
犯罪嫌疑人想知道你的信息， 上网
就可以下载二维码破译软件， 并得
知旅客的一切私人信息。 记者试着
下载安装， 并按照软件操作的提示

说明， 利用摄像头对车票二维码进
行了扫描。扫描之后

,

手机立即显示
出了一长串数字码。数字码下方，是
两条基本信息，即票号和发车时间。

然后， 再点击进一步获取信息的指
示选项，接着就出现了票号、开车时
间和完整的身份证号码。

该站负责人告诉记者， 目前，国
内类似的二维码破译软件还有很多，

而这些软件就成了泄露旅客身份的
工具。 如果被一些不法分子利用，有
可能对旅客进行电信诈骗、信用卡诈
骗，还有可能以他人名义办假证或住
宿等业务。所以，铁路部门在火车票
上加上二维码，本来是为了维护乘客
利益， 但因为已有软件破解二维码，

就有了乘客个人信息泄露的隐患。对
此， 铁路部门工作人员也提醒市民，

不要随手扔掉火车票， 应该妥善保
存。如果想丢弃火车票，最好将二维
码部分销毁后再丢弃。
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南湾湖风景区是我市的名片之一；而作为南湾湖风
景区核心景区的贤山目前则面临着巨大的危机：一是在
山上肆意成片造坟。在贤隐寺西侧，已有成片的新坟被
建在山上，对景区的鲸吞和破坏令人触目惊心。二是农
家乐饭庄四处开花，导致成片的树木被毁弃。三是商住
楼开发已经启动，开始了成规模的挖山、占地、毁林。如
不断然采取措施，坚决制止乱搭、乱建、乱毁、乱占行为，

要不了多长时间，秀美的贤山将会变得千疮百孔、满目
疮痍。贤山景区是上苍对信阳的恩赐，不能眼睁睁地看
着她毁在一些利欲熏心之徒手里！呼吁有关部门切实履
行管理职责，保护好我们共有的贤山！图（

1

）、图（

3

）为山
上新修的坟墓，图（

2

）为煞风景的“农家乐”饭庄。

文火于
2012

年
2

月
18

日摄影报道

贤山告急！ ！ ！
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刚刚说了打车难， 笔者又想说说坐车
难和下车难。这主要是指公交车和出租车，

尤其是出租车。也许有人会质疑：除了节假
日，市中心城区的公交车和出租车那么多，

为何会存在这种“难”呢？其实，每一个坐车
和下车的人都有这种体验：没有站牌！

并不是说所有地方都没有站牌， 而是
部分。比如

6

路公交车，报晓新村、市计生
委、市防疫站都有站点，却没有站牌，熟悉
的乘客知道，但外来的人就搞不清了；再比
如出租车，哪个地方可以等待乘坐，乘客一
看站牌便知。 虽然在中心城区也设立了一
些“限停

30

秒”的站牌，但还是太少。尤其是
在繁华的东方红大道和民权大道， 以及医
院、学校、超市和大型社区，出租车站牌实
在太少。此等情况的结果是：乘客从外面进
入市区不能到该停的地方下车， 在市区该
乘车的地方不能乘车，如此，出租车司机只
好绕道找地方停， 而乘客只好徒步找地方
搭乘， 两不方便的结果是司乘之间很容易
发生矛盾。

为什么会出现这种情况？ 笔者原以为
只有一个原因， 那就是我市的城市管理在
某些方面还有欠缺。 谁知还有一些不为人
知的“私利”原因，这个“内幕”，是在一次乘
坐出租车时司机告诉笔者的。 当笔者要在
某个超市附近下车时， 司机说那个地方没
有出租车停车站牌， 如果停车是要被罚款
的。笔者说为何不设一个站牌？司机一听就来气，他说有一次一个
交警乘坐他的车，他也这样问，那个交警满不在乎地说：“如果该设
的地方都设停车站牌，我们还怎么能罚款？还到哪里去‘创收’？”听
到这样“有水平”的言辞，笔者真是既哭笑不得又感到齿冷，如此
“执法为民”，民何以认识到社会的和谐？何以感受到社会的温暖？

又何以享受为民的执政？但愿那只是“一个老鼠”，千万不要坏了魅
力信阳这“一锅好汤”。

人们常说，城市的路牌、站牌有着“说明书”的指路作用，还有
交警式的服务作用。对于驾车人而言

,

在没有其他先进手段的帮助
下
,

路牌是唯一能够正确引领他们抵达目的地的重要标志；对于乘
车人而言，站牌是他们的“便民牌”和“指路灯”；而对于城市而言，

路牌、站牌就是她靓丽的“脸蛋”。出租车停靠点本该是为了方便出
租车停靠以及乘客乘车而设置的， 这本是一个现代化城市和人性
化城市的应有之义，我们不但要在细节上管理好，更应该在以人为
本上科学地设置好、服务好，而不是视而不见，见而不管，甚至以罚
代管， 人为地损坏政府形
象、城市形象。既然如此，

就应该让路牌更漂亮、站
牌更人性， 发挥其应有的
“导航”和“指路”作用，让
市民真正享受路牌、 站牌
带来的便利，而非不利。

春 运 里 的 那 些 事

自春运以来，信阳火车站以开展“服务旅
客创先争优”活动为平台，积极引导广大干部
职工全力以赴做好春运各项工作，在此期间涌
现出许多好人好事。

一台失而复得的笔记本电脑
“叔叔，我的电脑忘车上了……”

2

月
9

日上
午
9

时左右， 刚刚在值班室喝上一口水的信阳
火车站值班员邓波突然接到一位旅客的求助
电话。这是一位乘坐

1113

次火车的学生，由于
一时疏忽，在漯河站下车时把自己的笔记本电
脑遗忘在车厢的行李架上，等出站时才突然发

现电脑丢了。听了学生的叙述，经过分析，邓
波认定了学生丢失电脑的具体位置。于是，邓
波决定等列车到站后立即上车寻找。 列车到
站后，邓波上车就发现了那个蓝色的电脑包。

在与列车长办理交接手续后， 邓波立即打电
话与失主联系， 随后又将笔记本电脑交给了
北上列车工作人员。当日中午，这位学生在漯
河站顺利地拿到了自己的电脑， 其感激之情
油然而生。 他立即给邓波打来电话：“谢谢叔
叔，你们的服务真是‘高速’啊！”

36

个查询电话
2

月
19

日， 信阳火车站值班室接到一位
旅客打来的电话，感谢该站职工帮助他找回

物品。

原来，

2

月
1

日上午
10

时许，该站客运值班
员石广云在巡视的时候发现一个旅客丢失的
背包。 石广云便与值班民警一起查找失主的
有关信息， 后来只找到一个最后两位数字清
楚的电话号码。为尽快联系失主，石广云没有
多想，拿起自己的手机，按照电话号码最后两
位从

00

开始逐个拨打， 一直打到第
36

个号码
时，才终于联系到了失主。此时，已接近下午

2

时。这位旅客当天乘坐
D126

次前往邯郸，候车
时将装有药材样品和账本的背包不慎遗忘在
候车室，快到邯郸时才发现背包丢失，正在焦
急万分之际接到石广云的电话。 这位旅客激
动万分，连声道谢。他请石广云帮忙管好这个

背包，并立即通知家人前来领取。当晚，这位
旅客的家人来到车站， 从石广云手中领回了
背包，并拿出

500

元钱酬谢，被石广云婉言谢
绝。

救人命的“兄弟”

2

月
11

日，在信阳火车站的客运车间，一名
旅客拉着该站客运值班员吴涛的手，一遍遍重
复着说：“俺这命是你救的，兄弟，谢谢！”

原来，在去年农历腊月二十六的早上
8

时
许，

K253

次列车缓缓驶入车站， 停靠在二站
台。此时，刚与列车长办完交接手续的客运值
班员吴涛， 忽然发现一名背着麻袋的旅客一
个踉跄摔倒在站台上，吴涛立即跑了过去。经
过询问，得知旅客突发疾病。为了不贻误救治
时机，吴涛立即拨打了

120

，并背起旅客朝出
站口跑去。当吴涛将这位旅客送上

120

急救车
时， 这位旅客看着大汗淋漓的吴涛， 感激地
说：“同志，真是太感谢你啦！没有你，我这条
命就没了。”而吴涛则淡淡地说：“没啥，出门
在外都是兄弟。救助旅客是我们的职责，这是
应该的。”

我市茶叶市场又现“价格战”

本报讯（记者郝光）随
着春节假期的结束，礼品市场
开始降温，而节前销量不佳的
茶叶更是雪上加霜。 昨日，记
者在茶叶市场上了解到，我市
不少茶叶经销商手中都有或
多或少的积压货。茶叶经销商
为回笼资金，市场价格战已露
端倪。目前，中低价运转或将
持续到今年新茶上市。在北京
南路茶文化一条街， 记者看
到，一些茶叶经销商早早地开
门纳客， 节前

200

元一斤以下
的茶叶大都已经销售一空，

300

元以上的成了主打。

据一位茶叶经销商介绍，

受元旦春节时间间隔短影响，

今年茶叶市场的旺季启动较
晚，影响到了整体销量。如今
春节长假已过，面对即将到来
的春茶市场，不少茶叶经销商
开始甩货，价格甚至比节前还
要实惠， 价格战越来越浓，其
中去年被炒得沸沸扬扬的明
前茶成了主角。“这些五六百
元一斤的茶叶可都是上等货，

这个价钱换到去年，我是绝对
不卖的。”采访中，一信阳毛尖
批发商告诉记者，春节前夕的
热销主要是中低价位茶叶，像
150

、

260

元一斤价位的信阳毛
尖早已销售一空，目前剩下的
是
300

元以上和六七百元一斤
的好茶了。“节前还不舍得降
价，节后再卖不出去就没有春
茶的周转资金了， 只能降价，

能卖多少是多少吧。”据了解，

所谓的好茶，是指
2011

年头茬
的春茶，品质较高，刚上市时
部分茶叶每斤卖到了千元以
上， 也是囤货现象的罪魁祸
首。 说起节后的茶叶市场，一
位茶叶经销商用两个字来总
结说：“低谷。”去年过完年，茶
叶市场可是热度不减，六七百
元一斤的茶叶走量很好，一天
就能销出三四千元。 采访中，

解放路一家茶庄负责人告诉
记者， 随着春茶脚步的临近，

茶叶客商开始筹备春季市场，

不需要再大批量进货，所以现
在销量主要用来走亲访友和
满足饮茶的刚性需求。品茶自
然需要好茶，从往年的走势图
看， 春茶上市初期价格贵，高
品质茶叶因实惠而销量一直
不错， 但今年却逆势走跌，给
回笼资金带来了很大困难。

“现在的价格连运费都不敢算
进去，赔本也得卖，明年绝对
不囤货了。” 一位茶叶经销商
感慨地说。

据市茶产业办公室负责
人介绍， 今年茶叶生长良好，

温度适合， 如果不遭遇倒春
寒，茶叶将会增产。但受到茶
叶质量安全门槛越来越高及
劳动力成本不断提高等因素
的影响，茶叶的生产成本将进
一步增加。预计，今年信阳毛
尖春茶的价格将会有一定程
度的上涨。

乡村旅游已成为我市农民致富的一条“财路”

本报讯（记者赵锐）

2

月
18

日， 记者随市旅游局的
同志到商城县采访我市“乡
村旅游富民工程”实施情况。

该局负责人告诉记者， 自去
年市政府把“乡村旅游富民
工程”列入十件实事至今，我
市乡村旅游蔚然成风， 且已
经成为老区农民增收致富的
一条“财路”。

当日， 记者随市旅游局
的同志一道前往商城县金刚
台风景区。尽管天气寒冷，正
是旅游淡季， 但景区内依然
有不少人来此吃农家饭。在
一家经营已有五年的农家小
院， 记者见到了农民经营者
吴昆山。 吴昆山原是当地农
民， 以前家里五口人只有三
分田、七分地。如果不是每年
外出打工， 连孩子的学费都
交不起。他告诉记者，自从他
在这里利用自家的房子经营
农家饭店后， 他的日子一天
比一天好。如今，他家不仅盖
上了三层小楼， 而且饭店的
规模也由当初的三桌发展到
今天的三十六桌。 看着简洁

雅致的农家院落， 闻着美味
纯正的农家饭菜的香味，记
者禁不住要吃上一顿。 当记
者问及他每年的收入时，吴
昆山告诉记者说：“不多，一
年也就一二十万元。”随行的
该县旅游局负责人告诉记
者，去年，为确保“乡村旅游
富民工程” 的实施， 商城县
委、 县政府通过县财政投资
和群众自筹等办法， 先后集
资投入了近两千万元资金，

对全县景区旅游线路进行了
全面硬化。同时，为真正让乡
村旅游变成农民的致富路，

县里还新修
20

多公里的通往
农家饭店的公路。目前，仅金
刚台村农家饭店就已达

38

家， 相关从业人员
800

余人，

形成“采农家茶、吃农家饭、

享农家乐”的特色农家游。

市旅游局负责人告诉记
者， 自

2011

年我市大力实施
“乡村旅游富民工程”至今，全
市乡村旅游共接待游客

350

万
人次， 实现旅游收入

6.85

亿
元， 占全市旅游总收入的
15.8%

，带动就业人数
32

万人。

□

李春富

① ②

③

市区胜利南路与东方红大道交叉口是胜利路步行街的入口，这里由于大商新玛特的开业而
显得异常热闹，一些小商小贩瞅准这里旺盛的人气，聚集在这里卖烧烤、麻辣烫等小吃，由于车
流量和人流量大，这里的交通显得十分拥堵。希望有关部门采取有效管理手段，还步行街一个良
好的通行秩序。

本报记者郝光摄


